



Oyez !

Lettre aux amis et bienfaiteurs de l'École Sainte-Jeanne-d'Arc de Bergerac

janvier 2021 — n°4

Chers amis et bienfaiteurs,

Cette année 2021 verra les dix ans d'existence de notre école : en dix ans, les têtes ont changé ! Celles des enfants, celles des institutrices, celles des abbés. En dix ans aussi, des choses ont changé : les conseils, l'expérience professionnelle, les malheureuses expériences aussi, tout cela a contribué à la modification de notre petite école, et nous l'espérons en bien.



Et pourtant, derrière ces changements quelque chose demeure, quelque chose qui nous donne notre raison d'être et nous encourage à continuer. Ne s'agirait-il pas "tout simplement" de la charité ? Nous voulons dire par là le dévouement que les parents montrent en faisant le sacrifice financier – car c'en est un – de choisir notre école catholique hors contrat, et donc sans aide de l'état. Sacrifice aussi du corps professoral, qui se dévoue devant les enfants, mais aussi les jours de week-end pour trouver les meilleures manières d'enseigner le meilleur. Et Dieu sait si l'éducation demande de se réinventer sans capituler ses exigences, pour s'adapter aux intelligences et aux cœurs qui sont devant vous.

Il ne s'agit pas ici de se jeter des fleurs, ni de se dénigrer : « *Car nous connaissons celui qui a dit : À moi la vengeance, à moi la rétribution.* » (Heb. 10, 30). Il s'agit du constat d'un devoir de Charité. Et cette Charité, Dieu veut qu'elle soit dépendante d'une autre Charité, celle de nos bienfaiteurs.

C'est pourquoi, à l'aube de cette nouvelle année, nous n'hésitons pas à vous présenter nos vœux, de bonne et sainte année, près de Notre-Seigneur et de sa sainte Mère, juste retour de votre générosité.

Soyez donc vivement remerciés pour vos prières et vos dons, indispensables à la vie de notre école, nul doute qu'ils ne préparent les trésors de récompenses promis par celui qui nous a dit : « *ce que vous avez fait au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que vous l'avez fait.* » (Mt. 25, 40)

Abbé Morille

Nos saints patrons : Saintes Philomène

Il y a des saints connus et dont on aime la protection, telle est sainte Philomène, la chère petite sainte du Curé d'Ars.

Et pourtant nous osons dire que nous n'avons pas choisi sainte Philomène dans nos protecteurs, c'est elle-même qui a décidé de venir dans notre école. Elle nous l'a demandé par l'intermédiaire d'une bienfaitrice qui voulait mettre son image à l'honneur, et qui cherchait qui pourrait le faire. Nous n'avons pas hésité

longtemps. Et désormais, sainte Philomène trône dans l'entrée de l'école. Elle veille sur le château des écuyers, regardant qui a mérité d'entrer, par son silence, dans la chapelle, ou, par son bon esprit, dans le donjon. Elle accueille aussi dès le matin les enfants, et les raccompagne en fin de journée.

Sainte Philomène est restée très discrète des siècles durant. Et pourtant, Dieu voulut qu'elle fût connue et aimée de tous. Sa vie en effet est un modèle et un encouragement. Ce ne sont pas la force et la puissance de sa créature qui attirent les grâces de Dieu, mais la confiance et la persévérance. Puisse-nous l'imiter un peu.

Il faut préciser aussi qu'il n'y a pas eu de coquille dans le titre de la rubrique : il s'agit bien des saintes Philomène, puisque le 6 septembre 2020, une Philomène âgée de 8 jours, baptisée et confirmée, a rejoint sa patronne dans la gloire du Ciel.

Depuis lors, deux Philomène veillent sur notre école et sur tous ceux qui l'entourent. Les deux veillent à développer l'amour de Dieu, qui les a prises jusqu'à la mort, dans l'âme des enfants. Les deux veillent à l'innocence des cœurs confrontés aux attaques de ce monde.

Que les saintes Philomène, filles bien aimées de Jésus et de Marie prient pour nous qui avons recours à elles.



Chronique

7 septembre :

Depuis quelques jours déjà les institutrices s'affairent pour que les classes soient prêtes à accueillir les élèves pour la nouvelle année. Nouveaux abbés, déménagements des familles, crise dite « COVID-19 » : de multiples raisons qui donnent à notre rentrée échelonnée un goût spécial.

C'est aussi avec une odeur spéciale que les enfants rentrent, puisque les pompiers ont en urgence chassé les frelons, qui trouvaient sûrement l'endroit bien calme avant la rentrée, avec force produit...

La traditionnelle bénédiction des cartables met tout de suite les enfants au parfum : il n'y aura pas que les récrés à l'école !

Cependant, les familles qui nous avaient confié leurs enfants lors de l'après-confinement nous ont fait la surprise d'offrir

un portique qui égaye les récréations. Cela permet d'exercer aussi la charité : il y a toujours moins de places que de joueurs !

Octobre :

Le confinement (celui-là en tout cas) n'arrête pas les écoles, pour la plus grande joie des enfants et le plus grand soulagement des parents. Attestation à l'appui, nous pouvons continuer relativement sereinement les cours, mais aussi les récréations (beaucoup plus compliquées en temps de confinement !)



*Vitrail de la cathédrale de Sarlat
relatant le martyre de sainte
Philomène*

Novembre :

M. l'abbé Morille est absent un certain temps. D'abord cloué au fond du lit, il se transforme ensuite en prédicateur pour une classe de premières. Les plus sages ne sont pas forcément ceux que l'on croit !

A la fin du mois, les élèves découvrent les nouveaux calendriers de l'école. Il ne reste plus qu'à les vendre. Ce qui en temps de semi-confinement-déconfinés-masqués-couvre-feu est une gageure !

Décembre :

Une première pour certains, une routine pour d'autres, une joie pour tous : le passage de saint Nicolas. Mais attention ! Saint Nicolas ne récompense pas à l'aveugle. D'aucun disent qu'on lui a rapporté tous les faits et gestes des enfants. Cependant tous promettent « *Grand saint Nicolas, je vous promets d'être sage jusqu'à votre prochain passage* ».

L'avent est l'occasion de préparer son âme à la venue de l'Enfant Jésus, mais chacun sait que cela passe aussi par des préparatifs matériels, à commencer par la crèche et le sapin.



Les abbés les institutrices et les enfants
de l'école Sainte-Jeanne-d'Arc vous souhaitent
une bonne et sainte année 2021
et vous assurent de leurs prières
en remerciement de votre générosité.